



"La Tribuna", Los Angeles, viernes 28 de abril de 2000.

EDITORIAL

Premio Cervantes para Jorge Edwards

ncisivamente, un comentarista nacional apuntó días atrás que en este país se derrama más tinta para hablar de triunfos y derrotas en el fútbol, que para alabar a personalidades destacadas justamente por el cultivo de las letras. Eso es lo que ha acontecido en los últimos días con el partido de la selección nacional ante Perú, que opacó grandemente el magnífico Premio Cervantes que obtuvo uno de los mayores escritores nacidos en nuestra patria, Jorge Edwards. Más triste es comprobar que en el balompié mundial nos mantenemos en este instante en una posición no privilegiada, lo que se contrapone con la otra realidad: en la literatura en la que esta nueva distinción se suma al prestigio que mantienen varios escritores chilenos en el extranjero. Vaya, entonces este homenaje sencillo, para paliar esa sequía de comentarios laudatorios, ante tan merecido reconocimiento internacional.

Edwards, al recibir este Premio -que equivale al Nóbel de las letras de la lengua española- señaló que a través de él, se estaba reconociendo a la literatura chilena, lo que habla bien de su nacionalismo sincero, orgulloso de seguir los pasos de Vicente Huidobro, Gabriela Mistral y Pablo Neruda, reconocidos notoriamente en todo el mundo, a quienes se suman en la actualidad a José Donoso e Isabel Allende, entre otros, cuyas obras triunfan en mu-

chos países.

Polifacético, como escritor de cuentos, novelas, ensayos y estudios testimoniales, su larga trayectoria le ha merecido ser conocido ampliamente dentro del país y en no pocas naciones del mundo. Sorprendente y dedicado a su tarea creativa, se mantiene en plena actividad, por lo que este Premio le llega en su debida oportunidad, no como aquellos que vienen a reconocer una trayectoria cuando ésta ya está consolidada y estática. Como Chile, su actitud frente a la literatura es cambiante, plena de paisajes y gentes diversas. En ese sentido, sumergirse en sus obras es tomar contacto decidido con partes reconocibles del «ser chileno», con toda la identidad que eso conlleva, pero sin ser tradicionalista, sino, al contrario, ampliamente moderno.

Los chilenos debemos sentir plenamente la satisfacción de contar no con uno sino con dos Premios Nóbel y, ahora con el primer Cervantes que se otorga a un compatriota. El valor notable que tiene esta distinción debe ser aquilatado profundamente por todos los nacidos en esta tierra pródiga en escritores, no solamente en el pasado, sino que ahora mismo, tal como lo testimonia Jorge Edwards y su extensa obra, la que, probablemente, seguirá creciendo, para regocijo de quienes aman la literatura y para los que, al menos, lo sientan como un chileno exitoso.

5/6/07

Premio Cervantes para Jorge Edwards [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Cervantes para Jorge Edwards [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)